
作为市政协委员，赵双良表示，他既要
当好政策落地的监督者， 更要做好社情民
意的传感器，把街头巷尾的“痛点”转化为
政策优化的“拐点”。

今年，赵双良带来了两个提案。 第一个
提案主题是“严格执行‘首违不罚’，营造我
市良好的营商环境”。 结合《中华人民共和
国行政处罚法》第三十三条“违法行为轻微

并及时改正，没有造成危害后果的，不予行
政处罚。 初次违法且危害后果轻微并及时
改正的，可以不予行政处罚。 当事人有证据
足以证明没有主观过错的，不予行政处罚”
等规定，赵双良提出，行政执法机关应严格
执行“首违不罚”规定，落实以教育为主，为
我市营造良好的营商环境。

第二个提案主题为“防患于未然，让居

民生活公共空间更安全”，主要围绕居民小
区地下停车场公共安全问题。“在调研我市
部分社区地下停车场时， 我发现存在油电
混停、地下停车场无序加装充电桩等现象。
我建议，有针对性地科学谋划、合理布局，
有序推进公共充电设施建设， 并在居民小
区附近地面建设适当数量的公共充电桩，
以满足居民日益增多的充电需求。

如何让群众生活更美好？
市政协委员积极建言献策

□本报记者 张斌 卢仙格 /文图

2 月 17 日上午，中国人民政治协商会议三门峡市第八届委员会第三次会议在三门峡国际文博城大剧院隆重开
幕。 今年两会上，市政协委员紧紧围绕市委、市政府中心工作和人民群众普遍关心的热点、难点问题，深入开展调查
研究，充分运用政协提案建言献策，努力发挥提案工作的重要作用，为广大人民群众更加美好的生活建言献策。

盘活闲置楼盘资源，加快“地产 +养老服务业”融合发展
市政协委员闫静伟：

“当前，我市面临两大现实课题：一是
老龄化加速，60 岁以上人口占比超 15%，
但专业化养老床位供给不足； 二是部分房
地产项目闲置，资源未能有效激活。 为此，
我提出将闲置楼盘转型为养老载体， 实现
‘一箭三雕’———化解库存压力、 补齐养老
短板、培育产业新动能。 ”市政协委员闫静
伟介绍。

闫静伟建议，一是改造现有资源。 通过
政策引导， 鼓励开发商将闲置楼盘改造成

适老化社区，让老人在家享受养老服务，从
心理上打消对养老院的传统观念认知，为
相关开发商、 运营商提供土地使用年限延
长、税收减免等支持。 二是优化服务配置。
在改造后的社区内设立 24�小时医疗门诊、
低糖公共食堂、文体活动中心、银发就业培
训班等，满足老年人医疗、生活、文化需求。
三是创新运营模式， 引入国有平台公司主
导，结合公积金及社会资本，探索混合所有
制模式，减轻老年人支付压力，同时保障社

区可持续发展。
该提案若落地，预计将带来三重效益：

民生层面可新增养老床位约 8000�个，缓解
“养老难”问题；经济层面能带动建筑改造、
医疗护理等产业链发展； 城市层面可唤醒
“沉睡资产”，激活“银发经济”，优化城市功
能布局。

老吾老以及人之老。 闫静伟表示，将持
续聚焦“银发潮”下的民生需求，为谱写中
国式现代化三门峡贡献力量。

全面开展未成年人心理健康状况筛查
在履行委员职责的过程中，高艳姣对未

成年人心理健康这一领域始终保持高度关
注。

“无论是来自学业的繁重负担，还是家
庭环境、社会交往等方面的影响，都可能对
他们幼小的心灵造成潜在的伤害。这些压力
若得不到及时有效疏导和干预，极有可能引
发一系列心理健康问题，影响他们的身心健
康和未来发展。 ”高艳姣介绍。

经过深入调研和思考，高艳姣精心准备
并带来了一份关于未成年人心理健康筛查
补助费用方面的提案。

高艳姣建议政府能够全面开展对未成
年人心理健康状况的筛查工作。通过使用专
业的心理测评工具和方法，深入了解每一位
未成年人的心理健康状况，不仅有助于及时
发现存在潜在心理问题的孩子，还能为后续
干预和治疗提供准确依据。 同时，借助全面

筛查所获取的数据，可以更加科学、精准地
了解未成年人心理健康问题的现状和特点。
基于这些数据，制定出更具针对性、更有效
的关怀措施，进一步提高未成年人心理健康
行为方面的关怀水平。

高艳姣说：“通过政府的支持和全社会
的共同努力，我们一定能够为未成年人创造
一个更加健康、和谐的成长环境，让他们在
阳光下茁壮成长。 ”

关注城市精细化管理，助推美丽三门峡建设
这次两会，市政协委员刘光全带来的提

案是“关注城市精细化管理，助推美丽三门
峡建设”。

刘光全说，近年来，在市委、市政府的正
确领导下， 三门峡城市建设越来越美丽，城
市功能日趋完善， 人民幸福指数持续提升，
尤其是市政协连续几年围绕城市“七大难”

开展民主监督， 直接或间接推动了许多城市
问题的解决，但是随着城市建设进程的加快，
我们在城市现代化管理水平及精细化管理方
面还面临一些挑战和困难，需持续发力。譬如
共享单车乱停乱放、公共停车场管理混乱、城
市死角卫生脏乱差、随地吐痰乱扔垃圾、老旧
小区提升改造缓慢等问题依然存在。

“提升城市精细化管理水平，用‘绣花’功
夫提高品质形象， 才能更好推进美丽三门峡
建设。 ”刘光全认为，解决城市治理难题需要
全社会的关注支持，完善政府部门各司其职、
全社会共建共享的工作机制， 在全民踊跃参
与中提高城市治理现代化水平， 绘就美丽三
门峡的出彩画卷。

落实“首违不罚”制度，营造良好营商环境
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